

**Gemeinde Bad Laer**  
**Fachbereich I - Zentrale Dienste und Bildung**

Bad Laer, den 19. Jan. 2016

<b>Beschlussvorlage</b>		<b>Vorlage Nr.: 00/102/2015</b>		
Beratungsfolge:				
Gremium	Datum	Sitzungsart	Zuständigkeit	TOP-Nr.
Ausschuss für Bildung, Soziales und Sport	01.02.2016	öffentlich	Vorberatung	
Verwaltungsausschuss	22.02.2016	nicht öffentlich	Entscheidung	

**Beschlussvorschlag:**

**Das bis zum 31.12.2015 befristete Projekt zur Durchführung einer Familiensprechstunde wird um ein weiteres Jahr bis zum 31.12.2016 als niederschwelliges, mobiles Beratungsangebot wie bisher und in Absprache mit den Kindertagesstätten fortgeführt. Die Gemeinde Bad Laer wird das Angebot mit 7.000 € unterstützen. Die Finanzierung der verbleibenden Kosten ist durch Dritte sicherzustellen.**

**Finanzielle Auswirkungen:**

Es handelt sich um eine freiwillige Leistung.

**Sachverhalt:**

Die Familiensprechstunde ist ein niederschwelliges, mobiles Beratungsangebot für Familien mit Kindern im Alter von 0 – 6 Jahren zur psychosozialen Erstversorgung, das geeignet ist, auch die Eltern zu erreichen, die sonst keine Beratungsstelle aufsuchen würden. Da gerade die in den ersten Lebensjahren gemachten Erfahrungen für den weiteren Entwicklungsverlauf eines Kindes von entscheidender Bedeutung sind, ist es besonders wichtig, aufkommende Auffälligkeiten und Probleme frühzeitig zu bearbeiten, ehe sie sich manifestieren. Die Familiensprechstunde wird im Rotationsprinzip in den Bad Laerer Kindertagesstätten angeboten.

Die Familiensprechstunde wird derzeit durch die Ev. Jugendhilfe Osnabrück gGmbH als Unternehmen des Diakoniewerk Osnabrück gGmbH erfolgreich durchgeführt.

Die Familiensprechstunde wird vorrangig von allen Eltern (Väter, Mütter, Alleinerziehende, Familien mit Migrationshintergrund) genutzt. Ebenso greifen aber auch die Erzieherinnen der Kindertagesstätten auf das Beratungsangebot zurück.

Die Familiensprechstunde ist im sozialen Netzwerk Bad Laer verankert und gleichfalls auf Festen und Veranstaltungen der Kindertagesstätten präsent.

Die bearbeiteten Themenfelder sind vielfältig und –schichtig z.B. Trennungs- und Verlustängste des Kindes, Umgang mit aggressivem Verhalten des Kindes, Regeln innerhalb der Familie, Erkrankungen der Eltern, Hochbegabung oder intensive Beratung zu Einzelschicksalen.

Im vorangegangenen Projektzeitraum hat die Gemeinde Bad Laer die Familiensprechstunde ebenfalls mit 7.000 € unterstützt.